

Profesión

Carmen Fernández. Barcelona

IES y COMB inician la formación de extranjeros

La entrada en el mercado laboral catalán de médicos extranjeros es una realidad indiscutible que tanto Generalitat, a través del [Instituto de Estudios de la Salud](#), como el Colegio de Barcelona han querido asumir.

El Instituto de Estudios de la Salud (IES) de la Generalitat y el [Colegio Oficial de Médicos de Barcelona \(COMB\)](#) han abierto el periodo de matriculación para dos actividades docentes similares e inéditas hasta la fecha en la autonomía: formación específica para médicos extranjeros.

Juli de Nadal, director del IES, ha informado a Diario Médico que "la llegada de médicos extranjeros, tanto de Europa como de Sudamérica, es una realidad que hay que asumir para hacer las cosas bien y proteger a los ciudadanos. Este curso es una decisión política que creo que se tendría que haber tomado hace tiempo".

El curso del IES se titula Introducción al sistema sanitario catalán, se celebrará entre los días 6 y 16 de noviembre, lo dirigen Josep María Martínez Carretero y Amando Martín Zurro y cuenta con un grupo destacado de profesores (Olinda Anía, del Departamento de Salud, y Arantxa Catalán del Instituto Catalán de la Salud, entre otros).

El objetivo es que los médicos que pasen por este curso salgan de él, tras 32 horas de clases, con conocimientos sobre los elementos básicos de la organización política, social y económica de Cataluña; la estructura y funcionamiento del sistema sanitario catalán; las características principales de la formación y desarrollo de los profesionales sanitarios en la región; aspectos médico-legales y de relación con los pacientes que afecten a la práctica profesional, y elementos básicos que caracterizan la prescripción farmacéutica (vademécum, concepto de genéricos, receta médica).

Visitas a centros

Los asistentes podrán visitar el servicio de urgencias de un hospital y un centro de primaria y recibirán orientación sobre el aprendizaje de la lengua catalana.

Para dar facilidades, De Nadal ha destacado que el IES subvenciona el 80 por ciento del precio de la matrícula (100 euros), con lo que los médicos sólo tendrán que desembolsar 20 euros.

También se puede escoger entre clases por la mañana o por la tarde, por si alguno de los interesados (el curso no es obligatorio) está ya trabajando en labores asistenciales.

En cuanto al COMB, el apoyo a los médicos extranjeros forma parte de las prioridades de la actual Junta, que preside Miquel Bruguera.

Su primer Curso de acceso de los médicos al ejercicio de la profesión (especial para médicos extranjeros) cuenta con la colaboración de las patronales Consorcio Hospitalario de Cataluña (CHC) y la **Unión Catalana de Hospitales (UCH)**.

Análisis de necesidades

Durante la primera quincena de diciembre de 2005 el Colegio de Barcelona (COMB) envió 925 encuestas a médicos extranjeros con una antigüedad de colegiación inferior a seis años. De los datos recogidos sacó conclusiones y perfiló un temario adaptado a sus necesidades. Entre los profesores de su curso, que coordinan Marc Soler y Àlex Ramos y se celebrará entre el 27 de octubre y el 1 de diciembre de este año (30 horas), constan: Josep María Picas, del Instituto Catalán de la Salud; Josep Arimany, del Instituto Médico-Forense de Cataluña; **Boi Ruiz, director general de la Unión Catalana de Hospitales**, y Jaume Padrós, secretario de la Junta del COMB.

En esta actividad docente, a diferencia de la que ofrece la Generalitat, se abordará el código deontológico vigente en la región, nociones básicas del sistema sanitario del conjunto de España y la comunicación médico-paciente. El catalán es opcional, y el precio, 375 euros para colegiados.

El Instituto de Estudios de la Salud (IES) de la Generalitat subvenciona el 80 por ciento del precio de la matrícula de su curso específico